



# 150 Jahre Stadtkapelle Fehring

Teil 1 – Eine Stadt feiert das Jahr der Musik 2025

Eine Kolumne in 7 Teilen

## 150 Jahre Stadtkapelle Fehring

Eine Stadt feiert das Jahr der Musik

2025 ist für uns Musiker:innen und Marketenderinnen der Stadtkapelle Fehring ein ganz besonderes Jahr. Wir feiern unser 150-jähriges Bestehen der Fehringer Musikkapelle. Aus diesem Anlass möchten wir Ihnen nicht nur die außergewöhnliche Geschichte dieser Musikkapelle näherbringen, wir wollen diese Gelegenheit auch nutzen, Ihnen Einblicke ins Vereinsleben unserer Stadtkapelle, wie sie sich eben im heurigen Jubiläumsjahr präsentiert, zu gewähren.

Anhand der Quellen der Vereinschronik von Mag. Karl-Heinz Promitzer aus dem Jahr 1994, der Fehringer Stadtkapelle aus dem Jahr 1982 sowie eigenen Recherchen von MMag. Thomas Karner konnte ein Querschnitt durch sowohl 150 Jahre Vereinsgeschichte, als auch durch den sich heute präsentierenden Verein erstellt werden.

In den kommenden Ausgaben des FEHRINGERs haben Sie also die Gelegenheit, die Stadtkapelle aus verschiedenen Blickwinkeln kennenzulernen – vom Musizieren zu Kaisers Zeiten bis zum Konzertieren in der Gegenwart, über unsere Trachten, unser Musikheim, die Konzertreisen u.v.m.

150 Jahre Stadtkapelle Fehring – „Eine Stadt feiert das Jahr der Musik“ – und wir möchten Sie recht herzlich einladen, mit uns zu feiern!

Ihre Stadtkapelle Fehring

**Im 2. Teil lesen Sie über die Vereinsjahre 1926–1954, über unsere Partner aus Patsch in Tirol, unsere Freundschaft zu Nachbarskapellen und Fehringer Vereinen.**

## 1875–1925

### Entstehung einer Musikkapelle

In den ersten Aufzeichnungen über Blasmusik im damaligen Fehring, stößt man auf die Existenz von drei verschiedenen Formationen. Die älteste davon war die Feuerwehrkapelle, die sich auf das offizielle Gründungsjahr 1875 beruft. Laut Feuerwehrchronik – bzw. Kassabuch – spielte man u. a. bereits 1879 einen Fackelzug in Fehring anlässlich der Silberhochzeit von Kaiserin Elisabeth und Kaiser Franz Joseph I.

Fast zeitgleich existierte in Fehring die sogenannte Veteranenkapelle, die in erster Linie für Beerdigungen und Messen verantwortlich war.

Die Fehringer Jungsteirerkapelle war die dritte Musikkapelle, die sich ab 1918 nach Ende des Ersten Weltkriegs formierte.

Letztlich setzte sich allerdings die Feuerwehrkapelle mit ihrem neuen Kapellmeister Alois Lipp, dem Älteren, der es am besten verstand junge Musiker für seine Kapelle zu gewinnen, durch. 1925 folgte die Fusion der drei Formationen zu einer Stadtkapelle Fehring – auch „Kapelle Lipp“ genannt. Sie sollte bis zum Anschluss

an Hitlerdeutschland Bestand haben.



Gruppenfoto 1911

Foto: Archiv Stadtkapelle



Gruppenfoto Stadtkapelle Fehring 2022 (großes Foto r.o.: Gruppenfoto Stadtkapelle Fehring 2024)

Foto: Stadtkapelle Fehring

## Unsere Stadtkapelle heute

### Ein grober Überblick

Die Stadtkapelle Fehring geht mit mehr als 90 Mitgliedern als eine der sowohl größten als auch jüngsten Blaskapellen der gesamten Region in ihr 150. Jubiläumsjahr. Erwähnenswert ist die über 50%ige Frauenquote unter den Mitgliedern.

Aktuell leitet Vereinsobmann Klaus Sundl mit seinen beiden Stellvertreterinnen Michaela Palz und Sandra Laffer die or-

ganisatorischen Geschicke des Vereines. Für die musikalische Leitung zeigen sich Kapellmeister Peter List und seine beiden Stellvertreter Alexander Hermann und Thomas Karner verantwortlich.

Eine ganz wichtige Komponente jeder Blaskapelle ist „Musik in Bewegung“, findet doch ein hoher Prozentsatz aller Auftritte im Jahreszyklus der Stadtkap-

le im Marschieren statt. Bei diesen Auftritten übernehmen dann Stabführer Markus Reichmann mit Gloria Neumeister und Clemens Dornik an seiner Seite. Der gesamte Vereinsausschuss der Stadtkapelle zählt 20 Personen, die gemeinsam regelmäßig Sitzungen abhalten, um den Verein bestmöglich zu führen – das sind rund 90 Zusammenkünfte pro Vereinsjahr.



**Wir feiern dieses Jubiläum ...**

## 49. Wunschkonzert der Stadtkapelle Fehring

Das Konzert verspricht eine musikalische Zeitreise

Das Programm für das 49. Wunschkonzert am 7. Dezember 2024, um 19:30 Uhr in der Sporthalle Fehring verspricht eine abwechslungsreiche musikalische Reise durch Kulturen und Zeiten, voller Erinnerungen und Abenteuer.

Unsere musikalische Weltreise beginnt mit *In 80 Tagen um die Welt*, einem Abenteuer, welches Sie durch verschiedene Kulturen und Länder führt. Weiter geht es mit einem Abstecher in die Zukunft, wo Sie in die mitternden Klänge von *Back to the Future* eintauchen und die fesselnde Atmosphäre dieser Kult-Filmreihe erleben. Wagen Sie mit uns einen Ausflug in die geheimnisvolle Pariser Oper, während die fesselnden Melodien von *Das Phantom der Oper* die Bühne zum Leben erwecken.

Nach dem Abstieg in die Pariser Katakombe wagen wir einen farbenfrohen Sprung in die lebendige Welt von *Super Mario Bros.* – ein musikalisches Abenteuer, welches mit seiner Nostalgie und Lebensfreude Generationen begeistert.

Dieser besondere Abend ist weit mehr als nur eine musikalische Reise – er ist vor allem eine

Hommage an die 150-jährige Geschichte der Stadtkapelle Fehring, welche wir zum Auftakt unseres Jubiläumsjahrs 2025 gebührend würdigen. Freuen Sie sich auf exklusive Eigenkompositionen unserer Kapellmeister, welche eigens für diesen festlichen Anlass geschaffen wurden. Diese Werke schlagen eine Brücke zwischen Vergangenheit und Gegenwart und erzählen die faszinierende Geschichte der Stadtkapelle Fehring auf eindrucksvolle Weise in musikalischer Form.

Erstmals werden Musiker:innen aus den eigenen Reihen durch den Abend führen. Mit persönlichen Geschichten lassen sie Erinnerungen mit der Stadtkapelle Fehring lebendig werden und verleihen dem Abend dadurch eine besondere, persönliche Note.

Begleiten Sie uns auf dieser musikalischen Zeitreise und feiern Sie mit uns die Geschichte und die Zukunft der Stadtkapelle Fehring!

Karten sind bei allen Musiker:innen und Marketenderinnen der Stadtkapelle Fehring erhältlich. Wir freuen uns auf Ihren Besuch!